



An die Mitglieder und Freunde der DCGP



Deutsch-Chinesische Gesell-
schaft für Pflege e.V.
c/o KTQ GmbH

Sabine Girts, MBA
Stellv. Vorsitzende

Garnisonkirchplatz 1
10178 Berlin

MobilT +49 (0)151 61728646
info@dc-gpflege.de
www.dc-gpflege.de

01.06.2022

Zweiter Mitgliederbrief im Jahr des Tigers

Liebe Mitglieder, liebe Freunde und Partner.

Wie im ersten Mitgliederbrief veröffentlicht sind wir in 2022 im chinesischen Tierkreiszeichen des Tigers. Und der Tiger hat es in sich! In den ersten vier Monaten haben wir die besonderen Merkmale eines Tigercharakters positiv zu spüren bekommen.

Unsere jahrelange Geduld wurde getragen von Hoffnung, Zuversicht, Vertrauen und gegenseitigem Respekt in unterschiedlichen Lernwelten der Pflege. Pflegeberufliche Rahmenbedingungen konnten im Februar 2022 mit einer tragfähigen Kooperationsvereinbarung zwischen dem Tongji-Hospital in Wuhan, Provinz Hubei, China und der DCGP besiegelt werden. Damit wird erstmals in der fast zehnjährigen Geschichte der DCGP eine Bildungsinitiative in die chinesische Pflegebildungspraxis überführt. Unter dem Dach der Chinesisch-Deutschen Gesellschaft für Medizin in Wuhan etabliert sich nun unter Leitung der Pflegedirektion des Tongji-Hospitals Wuhan das deutsch-chinesische Weiterbildungszentrum für Pflege. In enger Zusammenarbeit mit dem chinesischen Pflegeverband der Provinz Hubei entstehen ab August 2022 Pflege-Weiterbildungsprogramme, die unter anderem auch durch deutsche Referentinnen mitgestaltet werden. Im Rahmen einer Live-Videoübertragung fand die gegenseitige wertschätzende Unterschriftenzeremonie zwischen den Vertretern statt: Direktor Prof. Dr. Liu Jihong, Tongji-Hospital in Wuhan und Vorsitzende Marie-Luise Müller, DCGP in Berlin.

Durchsetzungskraft, Selbstbewusstsein, Mut braucht es nun von Seiten unserer chinesischen Pflegekolleginnen bei der Aufbauarbeit. So sind chinesische Pflegefachpersonen zu motivieren, sich mit neuen Pflegeinhalten auseinanderzusetzen. Dabei legen unsere chinesischen Pflegeexperten darauf wert, dass das breite Handlungsfeld einer aktivierend-therapeutischen Pflege zu einer weiteren Pflegekompetenz führt und damit die Pflegequalität verbessert wird. Es ist beabsichtigt, dass es zu einem wissenschaftlichen Austausch, zur Meinungsbildung und Etablierung von ENP kommt. Die DCGP wird themenspezifisch mit Referentinnen und online-technisch mit einer erprobten Lernplattform und Dolmetscherleistung zur Verfügung stehen.

Deutsch-Chinesische Gesellschaft für Pflege e.V. (DCGP)
Vereinsregister des Amtsgericht Berlin-Charlottenburg: VR 33010 B
Umsatzsteuer-ID: 27/663/63125
Bankverbindung: BIC DAAEDEDXXX IBAN DE22 3006 0601 0001 2886 01

Vorsitzende Marie-Luise Müller
Stellv. Vorsitzende Sabine Girts, MBA und Xia Li
Vorstand Dr. Qiumei Jiang-Siebert und Hui Wang



Seit März des letzten Jahres befindet sich unsere Geschäftsstellenadresse bei der KTQ GmbH am Garnisonskirchplatz 1 in Berlin. Gerne möchten wir in diesem Zusammenhang darauf aufmerksam machen, dass Markus Fehr, Sinologe, Gesundheits-Unternehmer unter anderem im Januar 2013 auch Gründungsmitglied der DCGP war. Seit 2019 ist er Gesellschafter der KTQ GmbH und KTQ International. Unsere chinesische Adresse in Hangzhou konnte dankenswerter Weise durch ein Angebot der KTQ-International erfolgen. Die Anliegen beider Organisationen, wie KTQ-Zertifizierungen und Pflegebildung im Austausch mit chinesischen Gesundheitseinrichtungen und Pflegeexperten bilden nunmehr die Grundlage für unsere im März 2022 unterzeichnete Kooperationsvereinbarung. Auf Initiative unserer chinesischen Vorstandskollegin Dr. Qiumei Jiang-Siebert kam es bereits zu einem Online-Treffen mit interessierten chinesischen Einrichtungen.

Wir sind trotz der Pandemieeinschränkungen davon überzeugt, dass wir dem Wunsch unserer chinesischen Partner, Angebote zur Qualitätsverbesserung von Altenpflegeeinrichtungen und einer qualitativ hochwertigen pflegerischen Versorgung entsprechen können. Am 13. Mai 2022 präsentierten wir uns als Kooperationspartner der KTQ bei ihrem 20. KTQ-Forum in Berlin.

Last but not least stellten wir zum Internationalen „Tag der Pflege“ am 12. Mai 2022 unsere erste Imagebroschüre mit einer Pressemitteilung vor. Mit unserem Ziel „Wissen austauschen und auf Augenhöhe voneinander lernen“, zeigen wir erstmals zusammengefasst die Menschen, die sich für diese großartige und kontinuierliche ehrenamtliche Arbeit engagieren. So hoffen und wünschen wir uns, dass Sie beim Lesen Freude und Inspiration erfahren die DCGP weiter zu unterstützen und zu begleiten. Unser Vorstandsmitglied Xia Li wurde am 1. Mai nach 25 Jahren als Pflegefachperson in Deutschland in den Ruhestand verabschiedet. Wir danken ihr sehr, dass sie nun die Broschüre in gesamter Fassung für die chinesischen Kolleginnen übersetzen wird.

Es wurde Einiges auf den Weg gebracht. Vieles liegt aber auch nun vor uns! Hierzu laden wir Sie „ALLE“ sehr herzlich ein, mitzuwirken und mitzugestalten, um die DCGP hier in Deutschland gemeinsam mit unseren chinesischen Kolleginnen weiterzubringen.

Im Jahr 2023 feiert die DCGP ihr zehnjähriges Bestehen. Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie uns mit Ihren Ideen, Spenden, Ihren besonderen Möglichkeiten uns durch das Jubiläumsjahr unterstützen und begleiten.

Wir schauen auf die bevorstehenden Sommermonate und denken an erholsame Urlaubswochen. Hierzu wünschen wir Ihnen viel Gesundheit, glückliche Zeiten und gutes Gelingen bei Ihren beruflichen und persönlichen Vorhaben.

Im Namen des gesamten Vorstands
Ihre

Marie-Luise Müller
Vorsitzende

Anlagen